

Redacción, Administración
y Talleres
Sagasta, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado. 171

EL LUCHADOR

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes 2'50 p
Provincia trimestre, 8'75

Año XXV

Alicante, lunes 15 de Noviembre de 1937

Núm. 8.99

En Madrid

Magnífico discurso de don Manuel Azaña

(Texto taquigráfico)

Madrid. — El presidente de la República, don Manuel Azaña, pronunció el sábado por la noche el siguiente discurso, en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Madrid:

«Señor alcalde, madrileños todos; hablando con vosotros, madrileños, hablo a todos los españoles, a los que están aquí, a los que están por todo el territorio nacional y aun a los que están más allá de los mares y de las fronteras; hablar a los madrileños desde el corazón de la ciudad martirizada, es hablar a toda la nación. Tal es la representación que ha caído sobre vosotros con ráfagas de muerte. No os quejéis de ella, madrileños. Puesta la vista en la Historia y en lo que representa nuestra nación en el mundo, no os quejéis de esa representación, por terrible que sea.

El mayor mérito en la vida, sea en la de un hombre, sea en la de un pueblo, es elevarse con esfuerzo a la grandeza de su destino, sobre todo cuando el destino es inmerecido y cruel, y Madrid, y el pueblo español en su conjunto no han merecido ni han querido el terrible destino que están padeciendo. Pero vosotros, madrileños, habéis sabido pasar a esta representación con la llaneza, la naturalidad y la gracia que era de esperar de vuestra condición de capital de un viejo país civilizado.

De vuestro antiguo descuido de los hábitos de una vida fácil como era la de nuestro pueblo, de la distancia secular a que estábamos todos de los grandes dramas de la Historia, habéis sabido pasar a esta representación con la llaneza, la naturalidad y la gracia que era de esperar de vuestra condición de capital de un viejo país civilizado.

¿Por qué ha sabido hacer Madrid este gigantesco esfuerzo? ¿Por qué se ha elevado Madrid a esta grandeza? ¿Acaso por cumplir un deber de estricta lealtad? No solo por eso; por una voluntad inquebrantable de libertad. Supongo que ya nadie creará la estúpida patraña de que en Madrid había un copiosísimo ejército extranjero que impedía a los madrileños entregarse al invasor; ya que nadie creerá eso. En Madrid no hay más que sus hijos con uniforme o sin él; con un fusil o sin él, pero con la voluntad inquebrantable, sin que nadie se lo mande, con el solo dictado de su conciencia de hombres libres, resueltos a perecer antes que entregarse a la tiranía.

¡Viva la República!

NO HAY EJERCITO EXTRANJERO
HAY UN EJERCITO DE LA REPUBLICA
ESPAÑOLA SALIDO DE LAS
FILAS DEL PUEBLO

Un Ejército extranjero dijeron que había en Madrid por explicarse de algún modo el maravilloso espectáculo de este pueblo incomparable que no quiere sufrir el despotismo. Vosotros sabéis bien que no. Un Ejército lo hay ahora; hace un año no había ni eso. Hace un año no había más que los madrileños resueltos a no dejarse sacrificar, y como supieron y como pudieron con las uñas y los dientes, cerraron el paso a su capitán. Pero hoy sí hay un Ejército, un Ejército español, un Ejército republicano, un Ejército del Estado español, un Ejército de la República española salido de las filas del pueblo, formado, antes que por exigencias de la ley y por mandatos de Gobierno, por la propia voluntad de los que combaten, y en el cual han venido a juntarse la competencia profesional y la experiencia técnica de los admirables oficiales que han permanecido fieles a su deber, a la República y a su patriotismo, con la improvisación de la gente nueva, que, saliendo de las trincheras, del taller, o de fábrica, ha sabido elevarse y hacerse digna de tomar mando y parte directiva en el combate por la libertad de España. Honor a los que de una y otra procedencia dan su sangre y su capacidad en defensa de la libertad de España.

SE HA RECONSTRUIDO UNA
MORAL

Y el mismo fenómeno que se ha operado en la moral y en la disposición de Madrid, en el cual, desde que empezó el asedio no se ha vuelto a decir una sola palabra excesiva ni a hacer un gesto inelegante, ese mismo fenómeno maravilloso se ha operado en las filas y en los cuadros de los combatientes. Se ha reconstruido una moral militar. ¿A qué se debe este prodigio? Yo no lo sé. Podríamos señalar personas, podríamos señalar esfuerzos; pero hay una cosa que está por encima del esfuerzo personal y de la capacidad personal, que es la revolución interior moral operada en el combatiente cuando se ha dado cuenta de su enorme responsabilidad y de lo que iba jugado en la partida. Se ha formado una nueva moral militar. Yo he tenido muchas ocasiones y muchos motivos de admirarla, pero he tenido pocas de publicarlo y decirlo. Y puesto que están aquí presentes muchos jefes del Ejército que defienden a Madrid, y defendiendo a Madrid defienden a España y a la República, me compadecí en decirlo, en saludarlos y enaltecerlos.

Yo nunca he sido soldado, pero sé lo que es la moral de un soldado. Yo nunca he combatido, pero sé el esfuerzo moral que hace falta para combatir, sobre todo para mandar en el combate. Y yo sé —o sé— que uno de



los tipos humanos más altos que se pueden producir en los tiempos modernos es la disciplina del combate, la disciplina militar, cuando caen sobre un alma noble, porque entonces el hombre noble de por sí comprimido por el deber y por la disciplina, y jugándose la vida a cada minuto da el rendimiento máximo que se puede esperar del corazón humano.

Vosotros, soldados de España, que defendéis en Madrid la libertad de nuestra patria y la independencia y el honor de España recibid mi aplauso, mi admiración y el testimonio de mi gratitud en nombre de todo el país. (Grandes aplausos).

Caer en Madrid, lejanos ya los días lúgubres de Noviembre del 36, produce en el viajero el efecto de una inyección de aire puro. Vosotros no podéis imaginaros, madrileños, el fermento de energía, de lección moral, de ánimo, que encierra vuestra sencilla conducta. Y aquí, que vivís en plena guerra, cuando la ciudad y el frente se entrelazan, cuando la línea de fuego pasa por vuestros arrabales, cuando, para ser todo típico en Madrid, se puede ir a las líneas de fuego en tranvía, cosa que no ha ocurrido en ninguna parte, a pie cuando uno robustece, si le fuese alguna vez flaqueado, el sentido de la entereza moral de nuestro pueblo. Y cuando digo nuestro pueblo, hablo de Madrid, porque por algo sois el cogollo de España.

Este fenómeno tiene mucho de prodigio. Quizá yo tenga más motivos que otros muchos para saberlo. Mucho de prodigio, porque cuando, pasada esta tormenta y restablecida la paz, cada cual pueda recapitular sus observaciones y sus experiencias, llegará un día en que nuestra propia memoria parezca una pesadilla, llegará un día en que tengamos que decirnos: ¿Esto lo he soñado o ha sido una realidad terrible? Pues, sí, amigos míos; ha sido una realidad terrible. Ha habido en España un día, un mes, no sé cuántos, en que se nos echaba encima el invasor, en que no teníamos tropas, en que no teníamos armas, en que no teníamos Estado, en que no teníamos medios de gobernar, combatiendo con una mano y forjando las armas con la otra; ha habido cabezas bastantes para reconstruir el Estado desde abajo a arriba.

NO SOLO SE HA REHECHO EL
EJERCITO; SE HA REHECHO EL
SISTEMA ENTERO DE GOBERNACION
DE ESPAÑA

Y una de las operaciones de reconstrucción de Estado ha sido esta a que aludía antes: la reconstrucción del Ejército, que era lo más urgente. Pero es justo decir que no es sólo el Ejército lo que se ha rehecho. Se ha rehecho el sistema entero de gobernanación de España. Hoy hay un Estado que funciona normalmente. Nadie es más sensible que yo al desbarajuste, a la indisciplina, al hacer que hacemos, al incumplimiento de las obligaciones; nadie es más sensible ni más fácilmente irritable ante estos defectos. Yo he visto crecer como una pirámide gigantesca la formación del nuevo Estado y la reconstrucción de la autoridad del Gobierno, la transformación de la disciplina social. Y he visto al español, un poco infantil, excesivamente generoso, excesivamente optimista, pasar de la alegre confianza inerte y alborotada de los primeros días a la conciencia de la gravedad de su posición, de la importancia del juego en que está empeñado, y recobrar la confianza, también, en verdades que son conocidas desde hace muchos siglos que nunca se han vulnerado con impunidad.

Hay otra vez una República con sus tres colores y ninguno más. Mientras la República la presida un demócrata republicano no habrá otra cosa en la República. (Grandes aplausos).

Hay un Ejército que, siendo ya lo que es, no es más que promesa de lo que será mañana: un Ejército robusto defensor del Estado hoy; mañana, defensor y sostén del prestigio de España ante el mundo, porque tendrán que doblar la cerviz y reconocer que España no es un pueblo de locos ni de miserables. Y hay un Gobierno que, abnando y prosiguiendo en la obra de reconstrucción del Estado, iniciada pocos días después de su derrumbamiento por la rebelión, sabe hoy hacerse oír y obedecer en todos los rincones del territorio sometido a su autoridad, condición inexcusable no ya para vivir como se vive en un país civilizado, sino condición inexcusable para ganar la guerra.

NO HAY DOS MANERAS DE HACER LA GUERRA NI DE ORGANIZAR UN GOBIERNO

Ha habido que rehacer un Ejército porque no hay dos maneras de hacer la guerra. Delante de un ejército atacante, no hay más que oponer otro ejército, si se puede, superior al atacante. Cuando se va a organizar un ejército no hay tres maneras ni dos de hacerlo; no hay más que una; la que da de sí la técnica militar en su estado actual. Cuando se va a vivir en un Estado normal, no hay dos maneras de organizar el Gobierno, sino mantenerle en su responsabilidad de mando, sujeto a las responsabilidades legales y constitucionales que por to-

das partes le asedian y al juicio parcial de la opinión pública, mientras es Gobierno un Gobierno no hay más, y sobre todo en un estado de guerra, no hay más que acatar ciegamente sus órdenes y disposiciones, a reserva, si se diera el caso, de que el Gobierno sea que responder, ante quien de su conducta y sobre todo a la opinión del país.

Estos hallazgos que parecen trucos, nos han costado demasiado tiempo. El Estado se derrumbó de Julio; el ejército desapareció, las armas, o no las había o fueron de no debían estar; la autoridad gubernativa era por todas partes, da, y combatida y desobedecida. El sacrificio de aquellos republicanos en los días más terribles de la revolución tomaron sobre sí la gobernación del Estado y el empeño de recordarlo, es un sacrificio que ningún hombre sabrá agradecer nunca, como no sea yo que lo conozco dentro. Pero hoy, todo está puesto; tenemos una organización de Estado; tenemos un Ejército formado, que cada vez está mejor hecho y cada vez es más potente para combatir; tenemos la autoridad gubernamental restablecida, sin necesidad de ninguna clase, por todo el territorio que está sometido a su jurisdicción.

EL CAMINO QUE HAY QUE SEGUIR

Y yo os digo que éste es el camino que hay que seguir. Cualquiera que sea el camino, cualquiera otro propósito en estos momentos, es pernicioso, perjudicial, es contrario a la paz, contrario a la paz, porque nuestra guerra es restablecer la república y la República.

Cuando no se está en guerra, los analistas y los políticos minar sus orígenes, plantear todo un número de discusiones sobre su condición y su causa, etc.; pero cuando la guerra está planteada en el campo, no hay más que un principio estrictamente militar, que surge de la situación de los ejércitos combatientes. No hay más que eso. Cuando hay guerra, no se debate el problema de introducir los fines del Estado o en los fines de la guerra fines secundarios, que no sean derrotar al enemigo, colaborar con el enemigo, aun se quiera, aunque no se diga, no se pretenda; fines que son propios en sí mismos, que son respetar a los cuñados, volviendo a guiar a la vida pública, uno se sume al pendiente el problema militar de estos fines secundarios de dar a un lado. Cuando hablan de mas, todo el mundo calla. No se gana la batalla, todo el mundo o combate o trabaja para la victoria. Y como no fuese rogar a Dios se crea que la suerte de las armas propicia, no hay otra cosa que

Me he preguntado algunas veces es bien conocido el propósito de la República, defendiéndose de la revolución interior y extranjera con y la reducción con que lo hace día llega a nuestro planeta un teligente, procedente de Siria

Portugal 1937

El pueblo y el Ejército desean librarse del yugo de Oliveira Salazar, y siguen con ansiedad las vicisitudes de la guerra de España

Un ingeniero portugués ha facilitado a un periódico belga, «Combat», la siguiente entrevista:

—¿El amigo que nos facilita las informaciones que publicamos a continuación —dice el periodista— no es un agente de Moscú, ni siquiera un elemento del Frente Popular. Ingeniero, de opinión liberal, ha contestado nuestras preguntas con absoluta objetividad.

—¿El Gobierno portugués presenta en 1937 un presupuesto en equilibrio? ¿Es exacto que Salazar ha reanimado la economía portuguesa?

—No discuto si el presupuesto está o deja de estar en equilibrio. Pero sí afirmo que nunca la miseria general ha sido tan grande. A pesar de que la vida es barata, pocos pueblos en Europa atraviesan una situación tan penosa. La política comercial de Salazar ha hecho que los productos del campo hayan tenido que venderse con pérdida. El bajo precio del trigo, de las resinas, de las legumbres, y la disminución de la exportación de frutas, arruinan el país.

—Parece, no obstante, según se ha leído recientemente en la «Independence Belga» que el gobierno ha saneado la deuda pública y aligerado las cargas fiscales.

—A costa de una deflación feroz. Continuas reducciones de salarios han llevado a 12 escudos el jornal de un obrero especializado. Por otra parte, se ha disminuido en proporciones considerables los créditos afectos a los asombrosos sociales y culturales.

—¿Quiere decirme unas palabras sobre la política cultural del régimen?

—Todos los grados de la enseñanza se han puesto en manos de los clérigos. En la enseñanza secundaria se ha triplicado los gastos de matrícula (de 100 a 300 escudos) impidiendo así el acceso a la enseñanza superior a los jóvenes trabajadores o hijos de trabajadores.

—¿Qué piensa el pueblo?

En apariencia la reacción ante la política es insignificante. El régimen ha abolido las libertades esenciales. A los portugueses les resulta imposible hablar en un lugar público sin ser inmediatamente objeto de una vigilancia peligrosa. El Estado dispone de un verdadero ejército de espías, y la censura abre todas las cartas sospechosas. Todo agente del Estado antes de entrar en funciones se compromete por escrito a no afiliarse jamás a una organización de izquierdas, sobre todo a la masonería. El ejército ha ocupado las logias, confiscando sus haberes y transformando en cuarteles para uso de los legionarios fascistas el palacio de Gran Oriente.

—¿Por qué este odio hacia una sociedad apolítica?

—La masonería ha defendido siempre los principios del libre examen y del progreso social. Una legislación draconiana prohíbe toda reunión masonica. En los funerales del Gran Maestro de las Logias portuguesas, considerables fuerzas de policía vigilaban a la muchedumbre. Se reprimió ferozmente todo gesto que recordaba el ritual masonico.

—¿Cuál es la reacción popular ante los sucesos internacionales en general, y la guerra civil de España en particular?

—Una prensa mediatizada nos mantiene en la ignorancia de la vida real de las naciones democráticas. ¿No pre-

Comité Provincial de la Cruz Roja Española de Alicante

SERVICIO DE SOCORRO

Habiéndose recibido unas demandas de noticias debidamente cumplimentadas y tramitadas por la Cruz Roja Internacional de Ginebra. Se ruega se pasen por estas oficinas sitas en Calderón de la Barca número 2, 2.º todos los días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6, los ciudadanos que a continuación se citan.

Matias Hillo Rincón, Manuel Hidalgo León, Ramón López Domínguez, Santiago Luistre López, Miguel Juan Gozález, Juan Gimenez, Rafael Santiago, José Jura de Crespo, Manuel Liebana, Fernando Corzo González, Antonia Gómez Torrealba, Elena Gisbert Zufiga, Antonio Giménez, Teresa González Carvajal, Encarnación López, Manuel López, Julia López, Felipa Gonzalo de Casla, Antonio Galán Martín, Ricardo Garrido Angulo, Marcelino García Vicente, José García Muñoz, Trinidad García López, Nemesia García Bullidor, Carlos García Irués, Alejandro García Barrera, Liborio García, Manuel Fuentes del Castillo.

Arma de Aviación

Se abre un concurso para cubrir plazas de empleados mecanógrafos en Industrias de Aviación de Alicante. Edad 18 a 40 años. Ambos sexos. Los incluidos en las quintas llamadas no podrán presentarse. Muy buenas condiciones económicas. Dirigir instancias indicando edad y acompañadas de aval político o sindical al Delegado de Aviación, Palaza de Ramiro número 3, Alicante.

El plazo de admisión de instancias se terminará el día 25 del actual a las doce horas.

Alicante 12 de Noviembre de 1937.

LA DIRECCION

tenden que en Francia los narquistas lanzan diariamente bombas contra los trenes de viajeros? Un diario de Lisboa declaró que Bélgica había conquistado por el «rexismo». (Al principio de su estancia en Bélgica, mi amigo, extrañado de verme leer un diario de izquierdas me preguntó: «¿No tiene miedo de ir a la cárcel?»)

A pesar de esta opresión, a pesar de la falta de informaciones objetivas, el pueblo sigue con ansiedad los sucesos de Francia y de España. Todos los demócratas portugueses desean la victoria de la República española.

Una victoria de Franco tendría trágicas repercusiones en Portugal. En Lisboa, uno de los jefes destacados de los legionarios fascistas ha declarado que el día de la victoria definitiva de Franco, asesinarían a todos los liberales portugueses.

La victoria del Gobierno de la República daría por el contrario la señal de la liberación. Ya que el pueblo y el mismo ejército la desean.

—¿El ejército?

—¿Quiere usted la prueba? En los cuarteles se ha confiado a los legionarios fascistas la guardia de los arsenales y de los depósitos demuniciónes. Recientemente, al regreso de las maniobras, varios regimientos recibieron el orden de depositar sus armas en locales especiales cuyas puertas fueron inmediatamente cerradas y guardadas por los legionarios.

He aquí el régimen que vuestros amantes del fascismo os proponen como ejemplo.

Escriba una anciana suiza que vive en Sevilla

«Aquí no hay misericordia, las gentes son como animales sin compasión y sin corazón»

Ya en otras ocasiones hemos hablado de las persecuciones que los extranjeros sufren en la zona de ocupación italo-germana, en la que Franco ejerce una autoridad delegada de Hitler.

El caso a que vamos a referirnos es particularmente atroz. Se trata de la extrema miseria en que vive una anciana de nacionalidad suiza, persona moderada que carece de formación política y de inclinación partidista hacia ninguna de las fuerzas contendientes.

Vie dicha anciana, en el distrito consular de Sevilla. El día 12 de diciembre de 1936 dirigió la siguiente carta, escrita en francés a un centro oficial de Asistencia Social, de Suiza.

«No sé donde vivir, porque no puedo pagar el alquiler. Me hallo en una miseria sin límites. Ayudadme, sed misericordiosos: me muero de hambre y de frío. ¡Ayudadme, tened compasión!»

El centro oficial suizo recibió esta carta con un mes de retraso, el 14 de enero de 1937. Entre tanto la pobre suiza escribió otra carta pidiendo ayuda: «Hace ya muchos días que les mandé una carta, cuya contestación no he recibido todavía. Estoy muy preocupada, porque me encuentro en una gran miseria. No tengo ni cinco céntimos, para poder comprar algo que comer. Estoy en mitad de la calle, con el mayor frío de invierno. Aquí no hay misericordia, las gentes son como animales, sin compasión y sin corazón. Tengan ustedes la gran bondad de ayudarme un poco. Estoy completamente desanimada, entre gente extranjera, sin ayuda, sin piedad.

Señores, sean ustedes misericordiosos y contestenme lo más pronto posible. Estoy en la calle. Me muero de hambre y de frío. Carezco de vestidos. Ténganme compasión.»

Así escribe una anciana suiza que ha sido arrojada de la alcaoba que ocupaba en una población «regida» por Franco, en cuya zona el hecho de carecer de medios económicos constituye un delito intolerable y un motivo suficiente de persecución.

La oficina consular ha tenido que prestar ayuda a esa pobre anciana perseguida.

Lea Vd. EL LUCHADOR

Los periódicos italianos atacan a sus aliados de la Gran Guerra

Turin. — Los artículos de fondo de todos los diarios italianos, consagrados estos días al aniversario de Armisticio, obedecen evidentemente a una tajante orden de la oficina de Prensa del Gobierno, pues, todos atacan a los exaliados de Italia en la Gran Guerra acusándoles de una supuesta ingratitud para con este país.

Las cifras de los muertos, de los mutilados, y de los heridos, son cínicamente acumulados para demostrar el mejor derecho del fascismo a realizar una política de guerra.

La Asociación Universitaria Obrera

(De nuestro corresponsal en Cataluña)

La Asociación Universitaria Obrera ha publicado un manifiesto que tiene gran interés por varios objetos. En primer término da cuenta de unas actividades poco conocidas que no por haber sido desarrolladas silenciosamente dejan de constituir una obra eficaz. Mientras algunos han cifrado su revolucionarismo en exceso verbalista los universitarios obreros han preferido laborar y hablar poco. He aquí un ejemplo; he aquí una lección. Cuando se haga balance de la contribución de cada uno de la defensa de la causa, popular, muchos no podrán presentar en su haber, más que palabras incompetencia y esteril actuación. Quienes de laborar en silencio, puedan mostrar una obra constructiva, tendrán derecho a la consideración de todos por haber eliminado conflictos en cuya solución siempre se malgastan energías, y por haber realizado una obra eficaz. No es hora de hablar sino de actuar —dicen los universitarios obreros—. Cuando hemos hablado, ha sido para manifestar nuestra adhesión a la República. Su tiempo y su energía han sido consagrados al trabajo.

La Asociación Universitaria Obrera, empezó su intensa actuación a raíz del 6 de octubre. En la cárcel, el Gobierno de la Generalidad y el Patronato, muchos profesores perseguidos, los obreros arrojados de la Universidad..., se constituyó la Asociación. Hace constar su adhesión a los gobernantes que están en los presidios e inmediatamente organiza cursos, en la Unión de Estudiantes, y conferencias en diversos centros de la ciudad. El 19 de Julio los hombres de la Asociación Universitaria Obrera, están en su lugar. El 26 el rector de la Universidad autoriza al Presidente y su Asociación, para que se incauten del Instituto Clínico de esta ciudad, con lo cual, probablemente, se evitó que el mismo fuese incendiado, y destruido el material científico que en él había, y ellos, con la finalidad de destinarlo en su día a estudios universitarios para obreros.

Un día llegó a nosotros la noticia de que en el frente de Aragón, mientras nuestros milicianos atacaban a los fascistas, no había servido de transmisión, y entonces, el Comité de profesores, estudiantes y obreros de la Universidad de Barcelona, acuerdan la creación inmediata del Instituto radiotécnico, y así lo establece una orden del Consejero de Defensa.

El mencionado instituto fué instalado a propuesta del presidente de la Asociación Universitaria Obrera en el local del ex-ministro Químico, en la calle Angé, 8. Se abrieron las clases el primero de septiembre y el 21 salió la primera expedición de hombres al frente. ¿Por qué rompe el silencio en que trabaja esta meritísima institución? He aquí la causa, que no puede ser más razonable. La Asociación Universitaria Obrera ha expuesto su actuación clara y firme en toda ocasión. Es únicamente con derecho —ella puede otorgárselo— que declara con profundo disgusto, por el hecho lamentabilísimo de que en los momentos presentes se habla aún de fusión, de sindicación, y de uniones políticas, como de deseos de estudiar, elaborar y discutir con toda calma. ¿Es que los milicianos no lo hicieron ya en los frentes? ¿Es que la metralleta fascista no es la misma para todos, sin distinción de carnet o filiaciones? Sólo hay un enemigo: El fascismo.

Es necesario dejar de lado todas

Vida Municipal

El sábado se publicó en estas columnas una nota de la Comisión Ejecutiva de la Federación Local, en la que figuran, entre otros acuerdos, uno que afecta al Ayuntamiento. Es el que se refiere a la reorganización de la minoría que representa a la U. G. T. Este organismo lleva al Consejo tres compañeros nuevos, dos de los cuales sustituyen a Santiago Martí, alcalde, y a Francisco Demenech, Presidente de la Comisión Local de Abastos. Como se ve, la vida municipal está en momentos de intenso interés, muy justificado.

Cartelera

DEL

S. U. E. P.-C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY LUNES

CENTRAL

Estreno de la colosal comedia musical Universal:

LA INCOMPARABLE IVONNE por Ricardo Cortez y Dorothy Page.

MONUMENTAL

Dos maravillosas películas La magnífica superproducción hablada en español:

LA GRAN DUQUESA Y EL CAMARERO

por Bing Crosby y Betty Hutton

La graciosa comedia moderna Universal

LA FRUTA VERDE por Francisca Gaal.

En función permanente desde las 5:30 de la tarde.

SALON ESPAÑA

Espectáculo de opera flamenca Reaparición de «La Niña de La Puebla» que presenta el siguiente programa:

Teófilo Pérez, excelente cantautor; Piturri, bailar por farrucas; Niño de Arahál, cantautor por malagueñas; el gran Pérez, prestimano internacional; Piturri y Rosita Sevilla, formidable pareja de baile; Luquitas de Marbella, es as del fandanguillo; Teodomiro García y Antonio Delgado, conjunto de guitarra; Niña de La Puebla, única en su estilo.

Dos funciones: a las 8 tarde y 10 noche.

estas minúsculas discrepancias, para asegurar la unidad en lo fundamental. Todos estos mequinos problemas que matizan con exceso nuestras vidas deben desaparecer ante el interés supremo de la causa que defendemos. Así habla con todos los derechos que le concede un buen ganado prestigio, la Asociación Universitaria Obrera. Se afirma rotundamente al final de su manifiesto, su fé en la lucha de la causa popular, en estas admirables palabras: «Todo ello será rápidamente superado. Todo el mundo al lado del Gobierno de la República y de la Generalidad. Una vez más la Asociación Universitaria Obrera ofrece a uno y al otro su adhesión incondicional y proclama su más absoluta confianza en la próxima victoria de las armas de la República».

He aquí una lección que no debe desaprovecharse. He aquí un camino a seguir. Al trabajo con dominio y con espíritu de sacrificio. A laborar incesantemente. A hacer más compactos cada día nuestras filas, y el triunfo será nuestro.

ULTIMA HORA

LA CRIMINAL AVIACION FACCIOSA ARROJA SUS BOMBAS SIN QUE, A FORTUNADAMENTE, CAUSEN VICTIMAS NI DANOS

Valencia. — A las siete y cinco de la tarde sonaron las sirenas de alarma al advertir los puestos de observación de la costa la presencia de varios aviones facciosos que se dirigían a Valencia.

En vez de aproximarse a esta ciudad marcharon a Castellón y en la barrida del Grao arrojaron unas cuantas bombas sin que se produjeran víctimas ni daños.

A su paso por Sagunto, las baterías antiaéreas abrieron nutrido fuego contra los aviones que se vieron obligados a internarse en el mar.

LA INCORPORACION DEL REEMPLAZO DE 1939

Barcelona. — La «Gaceta» publica una orden de Defensa Nacional que dice que con objeto de completar la preparación iniciada con la instrucción pre-militar se ha dispuesto que la incorporación del reemplazo de 1939 se realice con carácter de instrucción pre-militar escalonadamente en los días 15, 16 y 17 del actual en la siguiente forma:

Los comités provinciales de educación militar remitirán con la máxima urgencia los lugares y fechas en que deban efectuar su presentación los individuos de este reemplazo.

Se utilizarán a tal fin los campos de instrucción disponibles y donde no los hubiere los centros creados.

Los individuos residentes en localidades muy alejadas de los centros de instrucción no se incorporarán hasta nueva orden. El Ministerio de Defensa Nacional no abonará devengos alguno a los individuos de este reemplazo hasta que se ordene su incorporación definitiva a filas.

A los que hayan de permanecer en campo de instrucción se les facilitará mientras dure su estancia en ellos el pan y la comida en especies.

Los individuos presentados en los campos de instrucción tienen derecho durante su permanencia en los mismos al percibo de los jornales o sueldos que les serán abonados por las empresas, entidades u organismos de que dependan.

Los que hayan cumplido o cumplan 18 años antes de Diciembre próximo efectuarán su presentación a partir del 18 del actual sino lo hubieran efectuado ya en los centros de instrucción correspondientes para recibir la instrucción pre-militar.

Los que residan en localidades muy alejadas de dichos centros recibirán oportunamente instrucciones por medio de los Consejos Municipales.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA VISITA VARIOS FRENTES DEL CENTRO

Madrid. — El Presidente de la República acompañado de Jefe del Gobierno y de los ministros de Defensa Nacional y Estado, de los generales Miaja y Rojo y otras personalidades de alto rango, viajó el domingo a visitar varios frentes del Centro.

Primeramente estuvo en Alcalá de Henares, donde revisó la división 46 que estaba formada en la plaza.

Fué recibido en su ciudad natal con grandes ovaciones del vecindario.

Las tropas de la 46 división después de revisarlas desfilaron ante él y los ministros haciéndolo con gran marcialidad.

En Guadalajara revisó el señor Azaña las fuerzas de carabineros y se marchó a Torija pueblo en el

cual fueron revistadas las fuerzas pertenecientes al cuarto cuerpo de Ejército.

El Presidente y sus acompañantes estuvieron en Brihuega, recorriendo los lugares donde en Marzo último fueron derrotadas las divisiones italianas.

El señor Azaña felicitó al general Miaja y a los jefes de las tropas revisadas.

En algunos puntos de observación muy avanzados, el Presidente de la República estuvo viendo las líneas enemigas.

Hizo entrega al Alcalde de Madrid de 50.000 pesetas para las clases necesitadas.

FRACASO DE LOS REBELDES

Bujaraloz. — Los rebeldes intentaron ocupar nuevamente una trinchera en la que habían estado días anteriores, pero nuestros soldados lo evitaron.

EL VIAJE DEL SEÑOR COMPANYS A BELGICA

Bruselas. — Ante los rumores tendenciosos hechos acerca del viaje del señor Companys, la Delegación catalana en Bélgica ha declarado que la estancia del Presidente tenía por único fin el visitar a su hijo y que se respeten el incógnito de viaje que el señor Companys quiere observar a todo trance.

Desmintió que tenga el propósito de visitar a personalidades diplomáticas.

EXITOS DEL EJERCITO POPULAR

Sarriena. — En los frentes de esta zona únicamente se produjeron en el día del domingo ligeros escaramuzas. A la hora de los revelos tiroteos y cañoneos.

La infantería leal realizó una incursión por el territorio arrebatado al enemigo en la jornada del sábado y recogió material y municiones que los facciosos dejaron abandonados en su huida.

Los aparatos leales han efectuado importantes servicios descubriendo en uno de ellos una considerable movilización de tropas en el Alto Aragón y advirtiendo la cuantía de la misma.

PARECE SER QUE HAN SURGIDO DISCREPANCIAS ENTRE LOS FACCIOSOS Y LOS AVIADORES ITALIANOS

París. — El corresponsal de «Le Jour» en Roma comunica que el Coronel Biesio Jefe de la escuadrilla en la que figura Bruno Mussolini ha regresado a la capital italiana con una herida en el hombro, recibida en un combate sostenido con la aviación gubernamental española.

El periódico comentando el regreso a Italia de Bruno Mussolini y de los mejores aviadores italianos en España declara que obedece a un desacuerdo entre los jefes de los legiones italianos y el mando rebelde.

No deja todo esto de tener cierta significación política.

LA GUERRA CHINO-JAPONESA

Shanghai. — Un crucero japonés ha bombardeado Amoy.

La aviación japonesa ha bombardeado el ferrocarril de Shanghai a Nankin, causando numerosas víctimas y daños importantes.

Se dice que los nipones se han adueñado de Ting Sang a sesenta kilómetros al Oeste de Shanghai.

IMPORTANTE ALOCUCION DEL PRESIDENTE ROOSEVELT

Washington. — El Presidente Roosevelt, ha pronunciado una alocución en la que ha hecho un llamamiento a la incorporación de todos los norteamericanos para llevar a cabo el 16 de Noviembre un censo completo de

los Estados Unidos.

La inactividad forzada de un número considerable de ciudadanos en un país tan rico como el nuestro es una paradoja y un desafío a nuestro ingenio ha dicho el Presidente.

El paro constituye un problema planteado no solo en los Estados Unidos sino en todos los países. Algunos lo han resuelto por medio de vastos programas de armament, pero los norteamericanos no queremos esto.

Se calcula que en Septiembre último el número de parados ascendía a 8.000.000 correspondiente de ellos a Nueva York la décima parte.

BELLA Y EMOTIVA ALOCUCION DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DIRIGIDA AL EJERCITO DE LOS FRENTES DEL CENTRO

Madrid. — Con motivo de su visita a los frentes del Centro, el Presidente de la República ha dirigido al Ejército que los guarnece la siguiente alocución:

Soldados del Ejército del Centro: Los tres días de convivencia con vosotros me han producido satisfacción muy profunda. Mi espíritu se ha recreado con el espectáculo tonificador de vuestra disciplina, de vuestro entusiasmo y de vuestra abnegación. A los verdaderos vigilantes en trincheras y parapetos y marcialmente alineados en revistas y desfiles evoco aquellas jornadas de 1936 cuando el pueblo al saberse traicionado acudió en tropel al parque pidiendo armas con las que defender su libertad. Cuando sin orden ni concierto que no podía improvisarse marchaban hacia la sierra edificados a contener a los insurrectos que pretendían adueñarse de Madrid la presencia por ellos más codiciada. ¡Que maravillosa transformación!

Las milicias de entonces desorganizadas y desconocidas de las más elementales reglas militares son los soldados de ahora. Estos que forman batallones y brigadas magníficamente instruidos han podido ver mis ojos no se que admirar más de cuanto acabo de contemplar si una transformación que resulta increíble o la subsistencia del espíritu que hace dieciséis meses os lanzó a la lucha.

El dolor de la guerra lejos de agotar vuestra energía moral la acrecienta. En los Hospitales de sangre vi en los heridos ansias de una pronta curación, no por anhelar un reposo hogareño sino por el vivísimo deseo de volver en seguida al combate. Pero el pueblo español tiene las enormes reservas que son necesarias para esfuerzos tan singulares como los que vamos realizando.

Junto a vosotros más exaltado que nunca; en orgullo de representar a España, la emoción, se me ha resgatado en lágrimas.

En estas breves palabras de despedida sobra cuanto quisiera servir de aliento. Sois vosotros quienes me alentáis.

El mensaje ha de ser únicamente de gratitud. Lo ofrendo en nombre de España a todos los generales, jefes, oficiales, clases y soldados del Ejército del Centro Defensor de Madrid, héroes de la libertad.

Salud.
14 de Noviembre de 1937.—El Presidente de la República, Manuel Azaña.

Un levantamiento antifascista en Tetuán

Londres.—El corresponsal del «Daily Herald» en Gibraltar comunica que han resultado muertos sesenta moros y veinte españoles, con motivo de un levantamiento antifascista ocurrido en Tetuán la semana pasada.

«Muera Franco y sus agentes reclutadores»

Tetuán.—El viernes último varios centenares de moros acudieron en manifestación ante el Alto Comisario siendo dispersados por las tropas.

Los manifestantes que procedían principalmente de las kabilas montañesas y habían conseguido entrar en Tetuán burlando la vigilancia de las autoridades, llevaban cartelones en los que se leía:

«Muera Franco y sus agentes reclutadores».

Desde el 18 de Julio de 1936 han ido a España 150.000 árabes, ninguno ha vuelto, debemos vengarles. HAN REGRESADO A VALENCIA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y LOS MINISTROS DE DEFENSA Y ESTADO. EL DOCTOR NEGRIN CONTINUO SU VIAJE A BARCELONA

Valencia.—Esta mañana regresaron de Madrid el Presidente de la República, el Jefe de Gobierno y los Ministros de Defensa Nacional y Estado.

El Doctor Negrin continuó su viaje a Barcelona.

Elusivo telegrama de Martínez Barrio al Presidente de la República

Valencia.—El señor Martínez Barrio ha dirigido a la Secretaría de la Presidencia de la República un telegrama en el que dice:

Como Presidente de las Cortes y como ciudadano me siento orgulloso de que en estos momentos dramáticos encontremos el guía seguro de la Patria y de la República. NUESTRO EJERCITO CONSTITUYE UNA BARRERA INFRANQUEABLE EN TODOS LOS SECTORES DEL ALTO ARAGON

Bohemia.—La aviación facciosa intentó esta mañana reconocer nuestras posiciones de El Vedado impidiéndolo el fuego de nuestras baterías antiaéreas.

El enemigo sigue mostrando deseos de acometer el sector de Lecinosa, pero ha encontrado como en todos los sectores del Alto Aragón una barrera infranqueable formada por nuestro Ejército.

En la jornada del domingo los facciosos atacaron nuevamente pero fueron rechazados sin grandes esfuerzos.

LAS TURBIAS MANTOBRAS DE LOS MONARQUICOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

París. — La Seguridad Nacional está realizando una información sobre los manejos de los grupos monárquicos españoles establecidos en París, y en la región pirenaica.

En el documento se expone con todo detalle el papel político desempeñado por varias personalidades refugiadas en Francia.

DESTINOS MILITARES

Barcelona.—El Diario Oficial del Ministerio de Defensa publica la siguiente relación de destinos:

Mayor de Infantería don Juan Perea al mando del 11 Cuerpo del Ejército.

Coronel de artillería don Ricardo Burillo para el 12 Cuerpo de Ejército.

Mayor de Infantería, don Manuel Marquez Sánchez para el octavo Cuerpo de Ejército.

Coronel de Artillería, don Joaquín Vidal Moneris para el 19 Cuerpo de Ejército.

Teniente Coronel de Infantería, don

Antonio Gil Otero para el 21 Cuerpo de Ejército.

Mayor de Infantería, don Miguel Gallo Martínez para el 10 Cuerpo de Ejército.

Teniente Coronel de Carabineros, don José Galán Rodríguez para el 22 Cuerpo de Ejército.

Mayor de Milicias, don Gustavo Durán Martínez a las órdenes del general Jefe del Ejército del Centro.

Teniente Coronel de Artillería, don Joaquín Pérez Salas para el Cuerpo de Ejército de Extremadura.

Coronel de Estado Mayor don Ramiro Otañavascués para el mando del Sector Sur de Defensa del Centro.

Coronel de Infantería, don Jesús Vascos Echave para el del sector Norte de Defensa de Costas.

Coronel de Caballería, don Armando Mundo Mor para el mando de la Brigada de Caballería número 1.

Parte de guerra

Barcelona.—Parte de Guerra de anoche.

ESTE (Alto de Aragón).—Ligeros tiroteos de fuego de mortero en Lecinosa. Alto Aragón y otros sectores.

Duelo de artillería en la región citada destacando la precisión de la propia que obligó a retirar una batería enemiga inutilizada.

ANDALUCIA.—Fuego de mortero contra las posiciones de la Peña Izagada (Granada).

EXTREMADURA.—Tiroteo en varios sectores y cañoneo enemigo en Valsequillo y Sierra Mulva.

LEVANTE.—Hostigamiento con fuego de ametralladora de las posiciones enemigas de Cerro de Santa Bárbara, carretera de Alcañiz Teruel y carretera de Concu y comunicaciones Teruel-Zaragoza.

CENTRO.—Sin novedad.

«Un Gran Partido»

Los afiliados de Izquierda Republicana que no hayan adquirido el libro editado por la Junta Municipal, de Madrid, titulado «Un Gran Partido» deben hacerlo a la mayor brevedad.

Tribunales

TRIBUNAL DEL JURADO DE URGENCIA

En la mañana de hoy ha tenido lugar ante el Tribunal del Jurado de Urgencia número uno de los de esta capital, la celebración del juicio seguido por desafección al Régimen contra los vecinos de Elda Miguel Martínez Cantarell, Juan Gómez Gómez, José Amat Arenas, Antonio Botella Payá, Francisco Botella Payá, Antonio Yor Poveda, José Reig Poveda, Francisco Villar Alba, Manuel López Navarro, Francisco Leonés Marín, José Gómez Rico y Teófilo Romero Juan. De hombre bueno y para la defensa de algunos de los inculcados ha actuado el Letrado señor Puerto Cerdán.

Han comparecido varios testigos de cargo y de descargo, los primeros en representación de los Consejos Municipales de Elda, Monovar y Salinas.

Después de paralizada la prueba testifical el señor Presidente por el avanzado de la hora suspendió el acto para continuarlo en el día de mañana a las diez horas.

Mañana daremos cuenta de la continuación de este juicio.

Lea EL LUCHADOR

que viene de otro planeta, que es en el nuestro, es número de hombres inteligentes ha disminuido de modo alarmante, y no es sorprendente con facilidad, cuando se trata de examinar el problema (añadido) y este ser inteligente, al destrozos causados en nuestro encarnizamiento en las batallas os preguntará: ¿Por qué os batamos nosotros tenemos una respuesta. Quisiera yo saber cuántas veces iguales se han podido dar en la historia de una guerra. Nos batimos en defensa propia, una defensa que es una exigencia de vida personal; en la vida de los hombres, no sólo suprime un escrupuloso conocimiento, sino que es un deber, que no se puede eludir. Nos batimos en defensa propia, sólo en defensa de la vida del individuo, sino en defensa de aquellos que son la razón suprema de la existencia en defensa de la libertad de los españoles, incluso de los que pierden libertad. Tengo que decirlo a veces: en defensa de la libertad de España, personificada en la República que es el régimen jurídico de la libertad, la cual alcanza a los mismos enemigos de la libertad que a los que no gustan. La mayoría de los que son enemigos de la libertad, son enemigos de la libertad, pero no de la propia; lo que es convertir su libertad en tiranía sobre los otros, y en cierta manera libertad representada por un régimen jurídico republicano es una tiranía, porque nos obliga a todos a vivir la libertad ajena. Yo lo propongo una y cien veces, porque a mí, a mí mismo, no se me ha derrumbado el motivo de la guerra y de la independencia, ninguno de los principios que han hecho mi figura pública que han servido de sustento a mi vida personal en el orden político; no se ha derrumbado ninguno de los que me he pasado a ningún enemigo que me parecía injusto en el mes de Julio de 1936, me sigue pareciendo injusto hoy, y lo que me parece necesario y urgente en la evolución de España me lo sigue pareciendo.

Yo espero a que ocurra una revolución a una insurrección para trastocar todos mis sentimientos personales y políticos. Yo sigo siendo el mismo del año 1931, y con el espíritu presidido a la República y a todos los españoles amantes de la libertad y de la independencia patria en cualquier partido que que sea es otra cuestión, tienen que aceptar estos principios fundamentales. Es más, los aceptan, ya que están con los fusiles en la mano.

Nosotros damos esta respuesta a los que nos batimos en propia defensa, cuando la vida de nuestro pueblo depende de valores morales más altos, todos los valores morales de España, abarcan a todos: los pasados, los presentes y los que seáis capaces de defender.

LA GUERRA CIVIL ES UNA MONSTRUOSIDAD

Nosotros, innovadores de la política, los instauradores de la República, los trabajadores de la República, convertirla en un instrumento de progreso en nuestro país no hemos renegado de nada que nos da orgullo y grande en la Historia de España, absolutamente de nada. Yo tengo tal reverencia y devoción por el suelo de mi país, que soventadas las veces las ideas políticas, arrasadas las disensiones y quemada la broza de las discusiones, a los que tenemos el juicio claro y el corazón bastante fuerte para pensar en patriota, nos es-

ta permitido amar y admirar lo que en los tiempos presentes no podríamos admitir y aborreceríamos y combatiríamos. Por eso no hemos renegado de ningún valor español, de lo que sea noble, grande y lleve el sello propio del genio de nuestro país. ¿Quién podrá dar delante de una guerra una respuesta más clara, más sana, más acepta a la conciencia rigida que la que nosotros damos? Hace falta esta respuesta, hace falta este convencimiento moral, porque a ninguno de nosotros, que aceptamos el deber como es, con toda su rigidez, con toda su grandeza y con todo su estrago, a ninguno de nosotros ni a estos soldados que están aquí conmigo, nos parece la guerra una fiesta alegre, ni un deporte, ni un entretenimiento de adultos vigorosos. No; nuestras conciencia es clara; nosotros sabemos que la guerra es una espantosa calamidad y que la guerra civil es una monstruosidad, porque todavía en una guerra con un país extranjero, se forja a veces la ilusión de que hará recaer los estragos y expensas materiales de la guerra sobre el vencido; pero en una guerra civil, vencedores y vencidos tienen el día de mañana que llevar sobre sus costillas y sobre las generaciones venideras la pesadumbre de esta catástrofe. Hay que tener la entereza de saborear el amargor de este problema y decirlo con vigor y con claridad: sí, la guerra civil, es una monstruosidad. Nosotros afrontamos la guerra civil porque es nuestro deber, porque nos defendemos, porque defendemos la libertad de España; no porque nos guste hacerla ni porque vayamos a fundar en la guerra una gloria militar; fundamos una gloria de independencia y de libertad nacional.

Se suele invocar en estos casos el nombre de la patria. Cuando truena el cañón, pocos se privan, en cualquier campo que estén, de invocar el nombre de su patria y a veces hasta el nombre de Dios.

Es muy frecuente asegurarse previamente de que un Dios protege a un Ejército contra otro, y que cuenta con la protección divina para ganar la batalla. Pero es más frecuente todavía invocar el nombre de la Patria. Yo protesto. Ninguna guerra se puede encender voluntariamente en nombre de la Patria si no es para defender la independencia nacional. El único valor sagrado de una patria que justifica una guerra, es defenderse contra un invasor extranjero; pero invocar el nombre de la Patria para suscitar una guerra civil, es ilegítimo, como no se crea que la Patria es una especie de deidad remota, sanguinaria, delante de la cual periódicamente, hay que sacrificar unos cuantos cientos de miles de sus hijos para tenerla contenta.

Nosotros creemos que la Patria no es eso; nuestra Patria no está distante de los españoles. Nosotros somos nuestra Patria moralmente, como lo es nuestro territorio, como lo son nuestras ciudades, como lo serán las generaciones que vengan mañana, como somos nosotros los herederos de las pasadas. Pero yo no creo, nadie puede admitir, que exista una entidad indefinible, incognoscible, remota, distinta en su interés, en su aspiración y en su exigencia, a la aspiración y al interés de nosotros los compatriotas, y delante de la cual, por capricho de una política, o por ambición de una política, o por exigencia de un partido, en nombre de esa patria sanguinaria haya que inmolarse la vida de millones de sus hijos. A mí esto me parece una monstruosidad de la cual sabe la enorme monstruosidad de la guerra civil que estamos padeciendo.

EL EJEMPLO DE MADRID SERA EL EJEMPLO DE TODA ESPAÑA

El ejemplo de Madrid no se acaba ahora, no se acaba con que rechacéis nuestros ejércitos del invasor ni con que este pueblo admirable siga padeciendo con su naturalidad y su gracia las privaciones del asedio, ni con que estos soldados pongan su valor y su pericia al servicio de la causa. No, no se acaba ahí ni se acabará el día de la paz. Después de la guerra el ejemplo de Madrid será el ejemplo para toda España. Madrid, al parecer tan frívolo, ha dado el ejemplo de nobleza moral que nuestro pueblo estaba necesitando; nobleza y grandeza morales que no se exhibían degollando a los prójimos, sino sufriendo con entereza las degollinas y rechazando el propio vecindario y rechazando y diciendo mañana a toda España: «Nosotros éramos tu capital y hemos sido dignos de este nombre, y ahí os queda el ejemplo de lo que sabe hacer un millón de ciudadanos cuando obra y se conduce como un buen español delante de la defensa de sus libertades». Y el ejemplo de Madrid será para mañana como lo es hoy su corazón, una enseñanza política en el alto y grave sentido de la palabra. Cuando las entrañas hoy destrozadas se calmen y las pasiones cedan y recobren la primacía, el juicio y la inteligencia y se saquen de esta contienda las lecciones que yo tengo derecho a esperar para nuestro país, de ellas los mejores frutos, entonces toda España volverá los ojos a Madrid, porque aquí se ha sufrido con dignidad, se ha combatido sin fanfarronería, se ha recurrido a la política adonde la política debe estar en tiempos de guerra, se ha pensado en España; y no se ha interpuesto en vuestra defensa de Madrid, general Mijaia, ningún fin egoísta, y del nombre de Madrid saldrá el caudal español que fecundice todas nuestras tierras políticas en el porvenir, y donde vengan a aprender todos, extraños y propios, como se conduce un gran pueblo delante de una tragedia que él no ha querido pero que sabe afrontar con entereza. Madrid será nuestro. Yo, que me he considerado siempre madrileño —por lo menos aquí me he criado— me llevo hoy de Madrid lo mejor que en medio siglo me ha dado. Muchas cosas le debo yo a Madrid, pero hoy me ha dado Madrid lo mejor de su espíritu: me ha dado la confianza en el mañana. (Grandes y prolongados aplausos).

Partido Socialista Obrero Español Agrupación de Alicante

Esta Agrupación Socialista celebrará Junta General ordinaria el próximo martes 16, en su domicilio social García Hernández 36, a las diez y ocho horas, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación del estado de cuentas.
- 3.º Correspondencia.
- 4.º Gestiones del Comité.
- 5.º Altas y bajas.
- 6.º Gestiones de la Minoría.
- 7.º Ruegos y preguntas.

Alicante 14 de Noviembre de 1937 — El Secretario, Vicente Mañes.

IDEAL CINEMA

Estreno del Noticiero Nacional número 30 «España al día». Estreno de la extraordinaria producción Cifesa, en español

NOCHES DE BUENOS AIRES por Fernando Ochoa Tita Merello e Irma Córdoba.

Sobre el aumento considerable de la recaudación de Hacienda

El puesto destacadísimo que ocupa Alicante. Su esfuerzo no ha sido superado por ninguna otra provincia

Con singular interés hemos venido publicando y encomiando, cual merece, la recaudación de la Contribución en la provincia de Alicante. Ahora que tenemos a la vista una nota, facilitada por el ministerio de Hacienda, nuestra satisfacción aumenta extraordinariamente. Alicante ocupa el segundo lugar; pero si tenemos en cuenta la capacidad económica de nuestra provincia y la de aquella que ocupa el primer puesto—que puede ostentar con legítimo orgullo—se advertirá que el esfuerzo realizado por Alicante no ha sido superado por nadie.

He aquí la nota facilitada por el ministerio de Hacienda:

«La marcha ascensional que viene observándose en las recaudaciones, de las contribuciones, impuestos y demás recursos del Estado, se ha acentuado en los últimos meses. El estado de recaudación, comparado con el de años anteriores, correspondiente a septiembre y octubre, ofrece una diferencia a favor del presente año, que asciende a 75.415.283 pesetas. El alza en la recaudación es general en todas las provincias que integran el territorio leal al Gobierno:

- Albacete, 1.077.744 pesetas.
- Alicante, 11.746.636.
- Almería, 1.352.099.
- Barcelona, 2.516.038.
- Castellón, 696.122.
- Ciudad Real, 3.478.714.
- Cuenca, 1.739.419.
- Gerona, 4.418.206.
- Guadalajara, 162.760.
- Jaén, 2.605.132.
- Lérida, 1.362.797.
- Madrid, 2.536.049.
- Murcia, 1.124.603.
- Cartagena, 2.189.404.
- Tarragona, 1.063.224.
- Valencia, 37.138.371.
- Mahón, 207.965.

Este resultado ha de considerarse tanto más feliz cuanto que indica no sólo la activa gestión de los organismos administrativos, sino el reconocimiento, cada vez más extendido por parte de las personas y entidades obligadas al pago de los tributos, de que en estas circunstancias, más que en ninguna otra, es obligado el cumplimiento por parte de todos de sus deberes fiscales, a fin de proporcionar al Tesoro los medios precisos para atender a las necesidades vitales de la guerra.»

Ecos locales

—Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo y prestigioso doctor don Carlos Carbonell Mora, Jefe de Sanidad del Ejército del Sur.

—Se ha extraviado el sábado día 13, una cartera conteniendo Certificado de Trabajo, Cédula y dinero destinado para unos pagos. Se gratificará a quien la devuelva a su dueño, Francisco Moya, Calle Valencia, 56; Droguería Reig o a esta Administración.

RECUERDO José Coloma Pellicer

«Las circunstancias actuales, de honda preocupación, de tareas periódicas inaplazables, con sus exigencias de limitación de espacio, nos ha hecho demorar unos días testificar nuestro empercedero recuerdo del querido amigo y compañero José Coloma Pellicer, fallecido hace un año, el día 8 de este mes.

No olvidamos la fecha de su muerte, como no olvidaremos nunca al fraternal compañero, que ha convivido con nosotros —con todos nosotros, los camaradas de Redacción y de Talleres— muchas horas, y muchos años esta tarea continua del periodismo. Periodista agudo y dominador del oficio, hizo que la gracia socarrona del carácter alicantino, se graficase, se personalizase, en un tipo, creación suya, que se aupó en la mas radiante popularidad: «El Tío Cucu». La agudeza chispeante e hiriente del simpático personaje, vivió muchos años en la Prensa local, con una personalidad bien destacada y cada vez mas rotunda.

Fue un gran periodista, con visión exacta de los problemas políticos y sociales, flagelador justo de los defectos y defensor entusiasta de cuantos constituían un interés para Alicante.

Dirigió, hace muchos años, «Heraldo de Alicante», y «El Popular», y, desde luego, desde su creación, «El Tío Cucu».

Ocupó varios cargos directivos en nuestra Asociación de la Prensa, siendo Tesorero muchos años. Como autor teatral tiene en su ejecutoria muchos éxitos, sobresaliendo el mayor su revista local «La Foguera d'Alicant», obra varias veces representada con todo éxito.

Escribió también «El Secret», «El mateix sender» y «La millor terra del món» —estas dos últimas en colaboración con nuestro querido compañero Ferrándiz Torremocha— y sin cesar todavía.

Con motivo de su aniversario, reiteramos a su viuda y a la Asociación de la Prensa, nuestro sentimiento de pésame.

Los que no tomarán café en Madrid

Curiosa antología de ilusiones fascistas, coleccionada en la prensa parisina, allá por 1936:

«El Ejército nacional tendrá pronto abiertas las puertas de Madrid». «Le Temps», 25 de octubre.

«Madrid será tomado a principios de la próxima semana». Del mismo periódico, 31 de octubre.

«Ha dicho el general Mola: «Afirmo que dentro de pocos días entraremos en Madrid». 20 de octubre.

«La caída de Madrid es ya inevitable». 22 de octubre.

«Franco, a las puertas de Madrid, otorga un nuevo plazo para la rendición». «L'Echo de Paris», 7 de noviembre.

«Iremos esta noche a tomar café a Madrid». «Le Temps», 8 de noviembre.

«Las tropas nacionales han entrado en Madrid». «Le Jour» y «Le Matin» del 8 de noviembre.

«El Estado Mayor de Franco cuenta que mañana será realizada la ocupación efectiva de Madrid». «Paris-Midi» 9 de noviembre.

«La toma de la capital no es ya más que cuestión de horas». «Le Jour» del 11 de noviembre...

Lea EL LUCHADOR